
【平成２８年度 第１回 男女共同参画懇話会議事要旨】 

 

日 時：平成２８年５月１０日（火）１０：００～１２：００ 

場 所：市役所 東館３階 会議室１０ 

出席者：委 員…望月、三輪、加藤（浄）、緒方、斎藤、青木、加藤（億）、鈴木、日置 

     事務局…樋口課長、粂課長補佐、牧野 

     秘書広報課…塚田課長補佐  産業振興課…杉本主事 

傍聴者：０名 

 

１． あいさつ 

望月会長より挨拶 

 

 

２． 議題 

（１）女性活躍推進法に係る報告について（秘書広報課、産業振興課から説明） 

（秘書広報課） 

○豊明市の特定事業主行動計画は、平成２８年度から５年計画とする。 

○職業生活における活躍に関する状況及び改善すべき事情についての分析結果から、大きな

課題である３項目（仕事と家庭の両立、配置・育成、採用）の目標数値と、取り組み及び

実施時期について説明。 

 

・採用した職員の人数（平成２７年４月１日）のうち、保育職は何人か。 

→６名ほど。 

・女性職員の割合（平成２７年４月１日）について、保育職も入った割合か。 

→入った割合である。同様に消防職も入っている。 

・保育園の園長は、市の政策決定に関わるのか。 

→園長は園内の業務が円滑にいくように管理監督する役割を務め、課長級の指導保育士が政

策決定に携っている。 

・民間から考えると、育児休業取得期間がかなり優遇されているように感じる。 

・年次休暇取得時間の目標設定が低い。 

・目標設定は誰が行ったか。 

→過去の状況・データの洗い出し及び原案については秘書広報課にて作成、その後衛生委員

会に原案を諮り、意見を出し合い決定した。 

・特別休暇の「育児参加のための休暇取得」「子どもの看護休暇」については、現状ではあ

まり知られていないので、その制度の周知に努める。 

・正職員以外でも、特別休暇はあるのか。 

→非常勤一般職員についても、特別休暇の制度はあるが、給料は発生しない。 



（産業振興課） 

○男女雇用機会均等月間（厚労省）について、市民へ周知・ＰＲを行った。 

○４月に近隣５市合同企業説明会を市主催で実施し、女性も参加しやすい企業を集めた。 

今後市内企業のみの企業説明会を実施できないか検討している。 

○一般事業主行動計画の策定が義務化されている対象の市内企業がどのくらいあるか、調査

を進めている。 

○小規模企業実態調査を行い、女性社員の人数や育児休暇の取得数などについて把握する。 

 

・合同説明会はどのような様子だったか。 

→業種ごとにブースが分かれており、学生と企業の人事担当者が１対１で話せるような形式。 

周知（広報・回覧チラシにて）の面での課題や、開催時期（就職活動開始前）などもあり、

学生が積極的に参加しているという雰囲気は感じられなかった。豊明市からは１９社が参

加。（１０社との回答は事後確認で訂正） 

 

（２） 平成２７年度男女共同参画事業実績について（事務局から説明） 

・高校生向け理解講座については、学校へ直接伺って講座を実施することは通常なかなか難

しいので、引き続き継続してほしい。（緒方委員より、人権教室などの依頼が学校から多

くある。ＬＩＮＥいじめなどが深刻） 

 

（３） 第３次とよあけ男女共同参画プラン（数値・重点目標）の進捗状況について（事務局か

ら説明） 

・町内会長・区長に占める女性の割合について、対象となるような方の掘り起こしが必要で 

ある。どのように働きかけるかを考えていかなければならない。 

・実際のところ実動部隊は女性の場合が多いので、実情に合わせていけるように考えていく。 

 ・保育園入園の待機児童数について、なぜこの数字なのか。年度途中で入園を希望する場合、

空きはあるか。 

→調査時点（年度末）の数字は１３人だが、キャンセルや空きが出るので、４月１日時点で 

は毎年０人となる。年度途中の空き状況については、児童福祉課に確認し報告する。 

 

 

３． その他 

（１）男女共同参画標語・川柳の募集について（事務局から報告） 

  ・１次選考委員（懇話会）については、昨年度と同様で了承を得た。 

  ・作品について、例年同様の内容が多く見られ、出尽くした感がある。今後募集の仕方や作

品内容について対策が必要となる。 

  ・男女共同参画フェスタについて、どのような案があるか。また懇話会の関わり方はどのよ

うなものか。 

→講演会を予定している。次回の懇話会の際に、フェスタでの役割分担及び懇話会の関わり



方について説明する。 

   

（２）第５次豊明市総合計画キックオフシンポジウムについて（事務局から報告） 

  ○第５次総計のスタートにあたり、その趣旨について市民の理解を深めることを目的とした

イベントである。基調講演で、愛知県堀井副知事が「女性が輝くまちを目指して」という

テーマで講演する。 

    

   

４． 次回開催日  

・第２回を８月下旬頃で日程調整する予定。 

（８月１７日、１８日、１９日の午前を候補日とする） 


